

Fecha:23-11-2024Pág.:12Tiraje:91.144Medio:Las Últimas NoticiasCm2:728,3Lectoría:224.906Supl.:Las Últimas NoticiasVPE:\$ 4.004.731Favorabilidad:No DefinidaTipo:Noticia general

Título: Hijos recuerdan a la fallecida diputada Mercedes Bulnes: "Tenía buen ojo para cuidar y acompañar"

Congresista murió a los 74 años producto de un agresivo cáncer al colon

Hijos recuerdan a la fallecida diputada Mercedes Bulnes: "Tenía buen ojo para cuidar y acompañar"

La abogada se mantuvo activa hasta sus últimos días. La Moneda decretó duelo oficial.



El abogado Roberto Celedón, esposo de la abogada, ayudó a llevar el ataúd.

ace seis meses, la diputada Mercedes Bulnes publicó en sus redes sociales que le habían detectado un cáncer al colon y que se preparaba para un largo tratamiento en el hospital del Salvador, en Santiago. Junto a ella, en el video, la acompañaba su marido por

más de cincuenta años, el abogado Roberto Celedón.

Fabián Llanca

"Todo el mundo sabe lo que es el cáncer, hay que tener un principio de realismo que puede ser doloroso, pero es real. Es como decir, 'voy a participar y haré todo lo posible por ganar, pero no necesariamente voy a ganar'", decía a mediados de agosto, asumiendo con sinceridad la incertidumbre que le embargaba por su estado de salud.

Reconocía, a esa altura, que estaba preparada mentalmente para tamaño desafío. "Soy una mujer de fe, soy católica practicante y tengo muy presente que uno tiene que aceptar y mi familia igual. Yo tengo un matrimonio de muchísimos años y ambos tenemos la misma posición ante la vida y ante el término de la vida, algo que sabemos desde que nacimos", reflexionaba.

El reposo, los innumerables exámenes, la sesiones de quimioberapia y una operación al hígado para extraer un tumor ramificado no impidieron el avance de la enfermedad, que acabó con la vida de la parlamentaria frenteamplista de 74 años en la mañana del viernes.

"Mercedes fue una gran mujer y su fallecimiento nos conmueve y merece reconocimiento", comentó el Presidente Gabriel Boric, quien decretó duelo oficial por el deceso. "Defensora de los derechos humanos en los tiempos oscuros, abogada de quienes más lo necesitan, tuvo la generosidad de compartirnos su experiencia y sabiduría con una intensidad que siempre se rebeló a los años que iban pasan-

do cada vez más rápido", tuiteó el mandatario.

La última vez

Bulnes intentó compatibilizar el tratamiento prescrito con algunas actividades públicas derivadas de su investidura. La última aparición en el hemiciclo del Congreso en Valparaíso se registró el 10 de octubre cuando la parlamentaria votó presencialmente en contra de la acusación constitucional que apuntaba a la ministra del Interior, Carolina Tohá.

El féretro de Bulnes llegó a la sede capitalina del Congreso Nacional pasadas las 3 de la tarde del viernes, cargado por los familiares más cercanos encabezados por el viudo. En el salón principal recibió la primera guardia de honor a cargo de los cinco hijos y las cinco hijas de la diputada. Se dejaron ver los ministros de Relaciones Exteriores y Agricultura -Alberto van Klaveren y Esteban Valenzuela-, y la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, entre otras autoridades.

Las últimas semanas de vida, Bulnes se mantuvo enterada del acontecer político nacional, luciendo activa y preocupada, aunque soportando un profundo cansancio.

"Ella estuvo muy en paz en este

proceso", dijo Francisca Celedón, una de las hijas, respecto de los últimos días de la congresista, quien fue abogada especializada en derechos humanos y estuvo exiliada en Países Bajos.

Francisca agregó que "no terminó el bordado que estaba tejiendo. Leía, conversaba y estaba siempre atenta al teléfono. Siempre fue así. Nos hacía ver la vida desde un lado distinto, para no conformarnos. Decía, cuando éramos niños, 'la plata se va y el tonto queda, por eso hay que trabajar".

Recalcó que "nos educó con justicia, somos cinco hombres y cinco mujeres y la igualdad siempre existió. Si el papá limpiaba, la mamá cocinaba. Se repartían las tareas de forma natural. Con su ejemplo ella nos educó. Era el pilar de nuestra familia"

Roberto, el hijo mayor, apuntó que "hace un par de semanas le dije que no tengo recuerdo de que me haya retado por algo. Ella educaba en la libertad".

Añadió que "en el último tiempo la familia se amplió en el cuidado, llegaron unas hermanas suyas que estaban en el extranjero. Sus hijas también estuvieron más presentes. A veces nos ponía límites porque recibía muchas visitas y quería descansar. Era una casa muy abierta, muchísima gente alojó cuando vivíamos en Holanda y acá también".

En este luctuoso momento surgieron los recuerdos preciados que enaltecen la figura de la diputada maulina. "La familia fue creciendo paulatinamente, más o menos cada año y medio aparecía un nuevo hermano, agrandado la familia, luego las pareias, los cuñados y cuñadas. hasta convertirnos en un familión. Ella tenía sentido de justicia en su mirada. Generalmente, las mujeres ayudaban a preparar la comida, miraba la mesa y decía a quién le tocaba lavar loza, que en la casa era ocupar más de una hora solo en eso, una tarea titánica. Uno intuía cuándo le tocaría"

Roberto Celedón Bulnes aseveró que "nosotros respondimos a esa confianza que depositaba en nosotros. Teníamos una cadena de cuidados a medida que crecíamos y nos íbamos de la casa. No tuvo una necesidad especial de dirimir, tenía buen ojo para cuidar y acompañar".

El funeral de Mercedes Bulnes se realizará este domingo a las 10 de la mañana en la iglesia San Ignacio, ubicada en Alonso Ovalle, centro de Santiago, y luego sus restos serán cremados en el Cementerio General.